

# *Se acentúa recesión económica en Argentina*

---



Buenos Aires, 5 jul (RHC) Antes de adentrarse en el segundo semestre, la economía argentina sigue dando señales de recesión con caídas en ventas, encarecimiento de la canasta básica, merma en la producción industrial y en el comercio con su gran socio, Brasil.

Un relevamiento de la asociación Consumidores Libres precisa que la canasta básica de alimentos, bebidas y artículos de higiene personal subió como promedio en el primer semestre 23 por ciento.

El análisis contempla 38 artículos de consumo masivo, que se encarecieron 3,16 por ciento en junio, uno de los valores para un mes más altos del año, por detrás de mayo, cuando la inflación se disparó por la subida de tarifas.

El estudio que realiza Consumidores Libres desde hace 15 años se llevó a cabo en los supermercados Coto y Plaza Veá, y en centros de abastecimiento de los barrios de La Boca, Caballito, Liniers y Pompeya en Ciudad de Buenos Aires.

Este encarecimiento es más del doble que lo registrado en el mismo período de 2015.

Según el último dato de la Dirección de Estadística y Censos de la capital, la canasta básica requerida por una familia tipo porteña aumentó 5,6 por ciento en mayo respecto a abril, por lo que necesitó 15 mil

604 pesos (mil 40 dólares) para no ser considerada pobre.

Este drástico encarecimiento al combinarse con una contracción del mercado laboral hizo crecer en 38 por ciento la indigencia de la población urbana del Gran Buenos Aires en sólo seis meses, advirtieron el Centro de Economía Política Argentina y el Instituto de Economía Popular.

En ese período, debido a las políticas de ajuste económico del gobierno de la alianza Cambiemos, cayeron en la pobreza de un golpe un millón 400 mil argentinos, alertó la Universidad Católica de Argentina.

Otro índice que genera inquietud es el desplome del 23,9 por ciento en las exportaciones a Brasil, y esto hizo descender 10,6 por ciento el intercambio comercial de Argentina con su principal socio mercantil de enero a junio.

Un análisis de la consultora Abeceb indica que "la fuerte retracción en ese intercambio bilateral confirma una tendencia descendente ya que el primer semestre de 2015 fue de 12 mil 33 millones de dólares, para un descenso del 16,7 por ciento.

En igual período del 2014 se contabilizaron 14 mil 452 millones, con una pérdida del 20,2 por ciento.

La inflación provocó también que en junio la venta de motos se hundiera 23 por ciento respecto al mismo mes de 2015, lo que significa el peor registro mensual en 12 años, informó la Asociación de Concesionarios de Automotores.

La comentarista Laura Vales escribió para Página 12 que "el primer semestre del año trajo no sólo despidos y caída de los salarios".

Ante la multiplicación de los conflictos laborales que provoca esta situación -señaló- el Gobierno apeló al aumento de la respuesta represiva, con la dispersión violenta de las marchas, detenciones de los manifestantes -que en muchos casos fueron judicializados- y recortes al derecho a huelga.

Y en las empresas, a su vez, se están registrando despidos de activistas, advirtió la analista.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/economia/99026-se-acentua-recesion-economica-en-argentina>



**Radio Habana Cuba**